

## Urge sacar la reforma hacendaria: CCE (El Financiero 12/08/09)

Urge sacar la reforma hacendaria: CCE (El Financiero 12/08/09) Ivette Saldaña Miércoles, 12 de agosto de 2009 Se evitarían "parches" anuales y sexenales. Llama a legisladores a asumir el alto costo político. Patético, discutir aún la construcción de la nueva refinería. - DIÁLOGO POLÍTICO PARA EVITAR PARCHES: CCE El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Armando Paredes Arroyo, planteó la necesidad de establecer un diálogo político proactivo a fin de sacar adelante reformas urgentes como la hacendaria para evitar "parches anuales y sexenales". Agregó que hay muchas reformas por hacer y concretar las que ya se aprobaron porque "es patético" que, a un año y medio de realizada la reforma energética y en plena crisis, apenas se discuta dónde se construirá la refinería. Afirmó que la propuesta concreta del sector privado para la reforma hacendaria es: recuperar la competitividad del sistema fiscal, aumentar la recaudación, ampliar la base de contribuyentes; combatir la economía informal, elevar el gasto de inversión, reducir el gasto corriente, y avanzar en una gradual disminución del déficit fiscal. Además, agregó, debe mejorarse todavía más el régimen fiscal de Pemex y de CFE; contar con tarifas públicas a precios competitivos internacionalmente, simplificar y dar certidumbre jurídica, y disminuir dependencia de los ingresos petroleros. Consideró que los diputados y senadores de la próxima legislatura tienen la oportunidad de hacer la reforma hacendaria, aun con el alto costo político que tiene. Los legisladores que ahora pueden hacer el cambio seguramente participarán en la contienda presidencial de 2012, lo que implica que llegarán con una mejor plataforma fiscal si ganan las elecciones, expuso el dirigente del CCE. Tasas competitivas Durante el ciclo de audiencias públicas que organizó el Senado en torno a la "Evolución de la crisis económica y las medidas emergentes para enfrentarla que deben considerarse en la agenda legislativa", afirmó que hay tres elementos que deberán cuidarse al hacer la reforma: medidas tributarias, gasto público y financiamiento para el desarrollo. En materia de tributación, explicó que el diseño y operación de las contribuciones será más transparente y equitativo en la medida que no tenga excepciones ni tratamientos especiales. "Esto redundará en esquemas de cobro más simples, tasas más competitivas y una mayor recaudación", y agregó que es necesario tener un impuesto único, de fácil cálculo y cumplimiento. Añadió que la recaudación puede aumentarse con impuestos indirectos y de control, evitando exenciones. Paredes Arroyo Loza comentó que es indispensable elevar la capacidad de recaudación de otros órdenes de gobierno porque la recaudación actual del impuesto predial es sumamente baja, y generalmente presenta problemas de equidad pues el cobro no se sustenta en procesos de catastro con bases homogéneas, competitivas y profesionales. Y argumentó que el ejercicio presupuestal es el instrumento de política pública que sirve como motor para lograr la dirección y los cambios que requiere la economía. Por ello, se requiere medir los resultados del gasto, evaluar la permanencia de plazas, dependencias y privilegios; analizar los programas gubernamentales, y simplificar y estudiar la eficiencia de los subsidios. Ante legisladores de PAN, PRI, PRD, PT, PVEM y Convergencia, el presidente reelecto del CCE señaló que falta financiamiento para las pequeñas y medianas empresas y aseguró que para impulsar el crecimiento de las empresas del país es necesario dar a la banca de desarrollo autonomía de gestión, mayores recursos y un marco legal flexible, además de fusionar Nafin y Bancomext. Pidió incrementar los recursos del fondo Pyme, apoyar a los proveedores en las compras de gobierno y usar los fondos de retiro para financiar obras de infraestructura pública, entre otros mecanismos.